

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICIÓN DE TOLEDO

Juan Labrador, G. pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Sábado 9 de Octubre de 1937

Núm. 381

EL ALCÁZAR

es el diario de más tirada y circulación de la zona liberada del centro de España.

PUEDA USTED LEER:

En 2.ª página: «Disposiciones del Boletín del Estado».

«Un buque cisterna incendiado en el puerto de Barcelona».

En 6.ª página: «El «Cabo Sacratif» se entrega y hace ondear en el mástil de proa la bandera de España».

Nuestras fuerzas rompen la línea fortificada avanzada del Alto Sella

El enemigo perdió 80 cadáveres, Ortigosa, Santirso, Villa y alturas del Collado

La loma de Santa Bárbara fué arrebatada a los rojos en Peñarroya, cogiéndoles mucho material

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 8 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector Oriental nuestras tropas, con la cooperación de la Aviación, han roto hoy la línea fortificada enemiga que constituía la avanzada del Alto Sella, llegando hasta el Sardón y quedando en nuestro poder los pueblos de San Tirso, Ortigosa, Villa y Santianes de la Ola, la altura del Collado y otra al Este del anterior.

El enemigo ha sido duramente castigado, cogiéndosele más de 80 cadáveres que abandonó en el campo.

En el sector Occidental, tirotesos y cañones en algunas posiciones.

Frente de León.—Han sido atacadas algunas de nuestras posiciones, especialmente la de los Castillones y Loma Ajo, rechazando al enemigo, que ha sufrido numerosas pérdidas.

Nuestras tropas han ocupado el Alto de las Arenas, Peñas Vientos, Canto del Oso, hasta las alturas de Pendones, venciendo la resistencia del enemigo.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Sabiñigo, nuestras fuerzas han seguido limpiando de enemigo la zona comprendida entre los ríos Gállego y Baza, enlazando con las posiciones de Liebra, y más al Norte también se ha progresado.

Frente de Extremadura.—Al Norte del Guadiana, en la noche última, ha sido batida y dispersada totalmente una pequeña partida enemiga que se había infiltrado y que dejó en nuestro poder dos fusiles ametralladores, varios fusiles mauser, municiones y otro material.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—En el día de hoy se ha ocupado en el sector de Peñarroya la Loma de Santa Bárbara, después de derrotar al enemigo, al que se le han cogido más de 30 muertos, entre ellos un capitán francés, 66 fusiles, muchas caretas antiguas, corrajes y 45.000 cartuchos.

En algunos otros sectores ha habido algunos tirotesos.

Salamanca, 8 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La obsesión del general francés, enviado por Rusia, que dirige a los marxistas en Asturias

Ribadesella, 8. (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Asturias).—Una de las cabezas invisibles de la guerra en el Norte, no tan invisible que no asome el kepis, es el general francés Boumier, enviado especial del Komintern soviético en la zona roja española para mandar el ejército popular contra la España nacional. Actuó ya antes de consejero de Gámir en las "estrategias retiradas" de Vizcaya. Nos consta que el honorable "monsieur" anda preocupado por su meritoria hoja de servicios, que se está llenando de borrones. Nos consta asimismo que su Estado Mayor, cómplice de Rusia, y algún que otro arrangado español, estudian sobre la carta geográfica el modo de rendirse a las tropas de Franco, que, como en el jambre de abejas, han invadido el campo asturiano, con el propósito de libar el pólén exquisito de esta guerra. ¿Por dónde nos atacarán?

se preguntan asustados. No se quiere la mollera, mi general; pero estamos en el secreto. Les van a atacar todos los frentes, y tenga la seguridad de que el casco de Marte que usted se ha colocado en la cabeza va a sufrir grandes abolladuras. "Veila monsieur".

Ahora aguja el ingenio, y saca a relucir sus dotes de estratega retirado. Este personaje vino de Moscú para la zona roja con ignoradas atribuciones y gran fania de técnico. Así está su nombramiento, y nos ha resultado un aventurero más, al modo de Kleber y de los Owsenko; pero es que, aparte sus conocimientos guerreros, la tierra que parió al caballero Don Quijote y al genio militar de don Juan de Austria y tantos otros hasta el Caudillo Franco, no tolerará a cualquier Tartarín de Tarasón, ni a esa ridícula figura de general, y bueno será recordarle cómo la España nacional se deshace de los malandrines a

Perfil del día

Una vez más el problema de la retirada de voluntarios extranjeros que luchan en España vuelve sobre el tapete diplomático y determina exploraciones de cancellería que no pasan de este preliminar tanteo a gestiones decididas.

Ahora Francia e Inglaterra, mediante su nota a Italia, han planteado de nuevo la cuestión con ciertos caracteres de urgencia. Pero podría anticiparse que una vez más fracasará el intento, porque persiste la insinceridad de la pretensión. A pretexto de localizar la guerra española, se trata, en realidad, de favorecer a los rojos, que, en previsión de tal medida, hace tiempo que nacionalizaron a gran número de los extranjeros que sirven en sus filas.

Por otra parte, es conocido el criterio, expuesto en otra ocasión por la Unión Soviética, de que deben ser retirados con los voluntarios extranjeros del Ejército nacional, no sólo los de la Legión, sino también los mismos moros de nuestras fuerzas coloniales.

Naturalmente, esto no es propiamente una retirada equitativa de los voluntarios extranjeros de ambas zonas, sino una ventaja, una gunga para los rojos. Y ¿cómo no ha de fracasar la propuesta otra vez, y siempre que sea formulada en términos insinceros, tendenciosos e injustos?

punta de lanza. Ya lo sabe. Se va a atacar por todos los frentes.

Y eso que hoy no ha sido día muy pródigo en acontecimientos; pero ya vendrán. Aunque el tiempo ha mejorado, todavía no se puede hacer el traslado de material y de hombres por el mal estado de los caminos para las futuras operaciones.

Aprovechando las inclemencias atmosféricas de estos días, los asturianos han improvisado una serie de defensas en las últimas reservas de montañas que les queda. Tanto la Artillería como la Aviación, se han despatchado a su gusto, batiéndoles en toda su extensión.

Se han permitido el gesto de atacarnos varias veces en las posiciones que ayer les tomamos en la Sierra Tejonera, y puede asegurarse que, al rechazarles, se han obtenido mejores resultados que si se hubiera preparado una gran operación.

Han sido muchos los muertos y heridos que les hemos causado. La respuesta fué adecuada. No suponemos que repitan la aventura.

Si mañana tengo tiempo, contaré a los lectores la vía sacra camino de Covadonga. Regueros de sangre, montones y ruinas son testimonio de la barbarie roja.

Triste fin de una triste historia

El Sr. Portela Valladares, grado 33, se ha vendido para ir a una barraca de feria

Nadie había obligado a don Manuel Portela Valladares a enviar a nuestro Caudillo la carta autógrafa y la confesión espontánea que en días anteriores hemos publicado, y la carta y confesión que serían históricas si tuviera alguna más importancia el personaje que la escribió. Nadie se les había pedido tampoco, a la España nacional no tiene ningún deseo de atraerse a ciertos señores que hicieron oficio y granjería de la política seudo liberal que intentaron alzarse hasta sus sueños de dominio, de representación o de medio, pisando sobre las llagas de la Patria, haciéndola más dolorosa y purulenta. Se respira muy bien lejos de tales presencias, más si sienten un punto de contrición y entonan el "Yo pecador...", se acoge a su consuelo con una misericordia piadosa y ya no se vuelve a hablar de ellos, ni de ellos. Esto acaso es procedimiento contrario a las esperanzas que abrigaba el señor Portela. Sin duda midió su importancia, con la vara de su vanidad o simplemente de sus necesidades y se juzgó absolutamente preciso en este lado de la nación.

No sucedió así, inútilmente habrá esperado el señor Portela en su retiro de Niza que le llegase el llamamiento y el aún salmado de sus ilusiones. Al señor Portela lo habían expoliado los ladrones de encrucijada, los asesinos con patente que siguen las banderas de sus viejos amigos: Azaña y Companys. El dice con acento amargo en su carta, "de recursos no dispongo, porque de todo me han despojado".

Pues si no nos bastara su propia afirmación, viene luego a apoyarla a otro documento, una instancia de doña María Teresa Puig y de Angeller, natural de Barcelona, domiciliada en la calle de París, 185, quien según expone en la primera línea de su escrito, es sobrina carnal de don Manuel Portela Valladares. Esta señora, que merece todos nuestros respetos por ella misma y por la caritativa insistencia e interés que pone en remediar la situación de un pariente viejo y arruinado, dice entre otras cosas: "Seguramente no desconoce usted lo horrible de que fué objeto en Barcelona—se refiere al señor Portela—saliendo de allí en circunstancias dramáticas, salvando la vida milagrosamente, su casa ha sido saqueada, robados todos los valores, bloqueadas todas sus cuentas corrientes, etc., y al cabo de seis meses, agotados sus recursos, se encuentra postrado, abatido, en situación trágica, añadiendo al desastre económico, la pena inmensa de que se le señale como caudillo de cuantos desastres han caído sobre el país".

El señor Portela está arruinado, se encuentra en situación penosa, y el señor Portela, no creemos que, por despecho, sino por necesidad imperiosa, ha sucumbido a la tentación.

La naturaleza es débil, cuando no la sostiene un ideal, y la serpiente de las tres cabezas, Azaña, Prieto y Martínez Barrio, ha encontrado fácil el diálogo con la Eva hechicosa. Para esos partidos de la destrucción, del robo y del asesinato, un señor vizconde, aunque sea consorte, si representa algo menos, será entre ellos la única persona que no tenga las manos manchadas de sangre y de orín de ganancias, y pretenden alzarlo ante los ojos del mundo, para esconderse ellos tras su nombre. Mas la sombra que puede proyectar una personalidad cualquiera, y menos aún si es sólo penumbra vaga de contornos—tan ambiguos como los del señor vizconde de Brias—no basta a ocultar ante las naciones civilizadas tanto delito y barbarie. El señor Portela Valladares, convertido en señor figurón que acompaña a la barraca de feria que su casa le ha sido saqueada, robados todos sus valores y bloqueadas sus cuentas corrientes, porque se encuentran agotados sus recursos, postrado, abatido y en situación trágica, o, como el mismo dice más brevemente, porque todos le han descajuado. Ahora, llevado a la barraca de la feria, para exhibirlo como serpiente de mar, le habrán devuelto algo de lo mucho que le tomaron, y él besaba manos que antes le habían abofeteado. Triste fin de una triste historia! El señor vizconde ha sucumbido a la tentación, y para la serpiente de las tres cabezas, como para aquella del buerto, no ha habido dificultades que vencer al encontrar la manzana.

A aquella le bastó alcanzarla del Arbol del Bien y del Mal; a éste de hoy ha sido suficiente tomarla del mal únicamente, del que liecion a España robando oro y arte y memorias gloriosas, para malvenderlo todo en baratillos extraños. Se ha vendido el señor vizconde, y habrá sido pagado con el último lienzo entregado a un museo extranjero, o con unas joyas manchadas de sangre, o con el oro encontrado en una casa forzada o con el mismo bien del señor Portela, disminuido por la comisión de tantas manos que sobre él se habrán posado. Puede ser, casi es seguro, que al halago de la oferta se habrá unido la orden terminante de que cumpla su deber el hermano 33 y auxilie a los hermanos de España, por su presencia y sus palabras, en ese frenético manoseo de los va anegados en la sangre que hicieron derramar. No, ya el hermano grado 33 se siente postrado, abatido; no podrá ni lanzarles una cuerda, y habrá venido, para sentarse a la orilla de este nuevo Mar Rojo y contemplar pasivamente, igual que en el primer canto de "Rerum Natura" los desesperados esfuerzos de los que luchan contra las implacables olas después del naufragio.